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25 岁女子拟任镇长引质疑

25 岁、女干部、提名镇长，这些关键词将湖北一山区

小镇的女干部推到风口浪尖。 在宜昌市下辖宜都市某镇

工作仅 3 年的牟阳被提名为镇长后，“官二代”、“潜规

则”、“违规提拔”成了网络质疑的焦点。

>> 火箭提拔

25 岁女干部拟任镇长引猜测

近日，一篇名为“湖北宜都市将现 25 岁美女镇长”的

帖子引发关注。 帖子称：牟阳，1986 年 6 月出生，2004 年

~2008 年就读于中国传媒大学；2008 年 8 月 ~2010 年 5

月在红花套镇党政办工作；2010 年 6 月 ~11 月任宜都市

统计局办公室副主任；2010 年 12 月至今任红花套镇党

委委员、副镇长；2011 年 8 月，任五眼泉镇党委副书记、

提名为镇长人选。

年仅 25 岁的牟阳工作 3 年就提名为镇长，提拔原因

成为网友质疑焦点。 很多网友认为牟阳的“非正常提拔”

是“拼爹时代”和“潜规则”的产物。

>> 官方回应

破格提拔选调生符合程序和规定

宜都市委组织部称， 牟阳被任命为五眼泉镇党委副

书记、提名为五眼泉镇镇长的情况属实。

作为对网友质疑的回应，宜都市委提供的《关于牟阳

同志任职有关情况的说明》有这样的表述：根据上级党委

关于乡镇领导班子换届结构配备要求和工作需要， 宜都

市对思想素质好、有工作能力和发展潜力、群众认可的年

轻干部和女干部按照规定选拔。

说明中还介绍了牟阳的履历情况：牟阳是 2008 年湖

北省委组织部面向社会公开招考的选调生。 参加工作以

来， 相关工作曾获得国家相关部门和宜昌市相关部门奖

励，表现出较好的综合素质和一定的发展潜力。去年年底

宜都市根据湖北省干部工作“六个一批”要求，面向宜昌

市公开选拔乡镇领导班子成员， 该同志以综合成绩第二

名被任用为宜都市红花套镇党委委员、副镇长。在这次乡

镇换届考察中，该同志群众评价较好。

回应中还称，牟阳提名是严格按照《党政领导干部选

拔任用工作条例》的相关规定进行的，程序规范。 其父母

均为宜昌市普通职工。

宜都市委常委、组织部长王大发说，根据《中共湖北

省委关于乡镇党政干部选拔任用工作的若干意见》，牟阳

在副科级岗位上工作还不满两年，一般而言，达不到提拔

为正科级的年限，但她是选调生，根据意见规定，“从选调

生中选拔乡镇干部， 其资格按选调生培养管理的有关规

定执行”。

湖北省 2001 年 7 月下发的《湖北省选调生选拔培养

管理暂行办法》中规定“选调生在基层工作 3 年以上的，

经考察，表现特别优秀的，可破格提拔担任乡镇（街道）党

政正职”。

“正是基于这些规定， 同时又是换届工作对干部年

龄、性别结构配备的需要，牟阳又是本市范围选调生中表

现比较突出的，组织上才予以破格提拔。 ”王大发说，“到

目前为止， 组织部门也没收到任何对此事的书面不同意

见；而且在整个过程中，我们也没有听说她有什么背景或

者关系。 ”

>> 记者调查

牟阳的父亲是市纪委一般干部

对于自己成为“网络红人”，牟阳说：“网友有质疑很

正常，他们争议的焦点我也能理解。 ”牟阳说自己起初对

提名镇长也觉得“有些意外”。

16 日，在牟阳以前任职的红花套镇，一位负责人介

绍了今年换届民主推荐的情况：“在换届民主推荐基础上

进行二次推荐时， 宜都市委组织部要求我们推荐两个正

科级职位，其中破格提拔要求 30 岁以下，整个红花套镇

符合被推荐条件的 6 个副科级干部中仅有牟阳在 30 岁

以下，符合破格提拔条件。 ”

据了解，牟阳的父亲牟少柱早先受聘于宜昌市纪委，

是一名司机 ，1991 年通过调配进入宜昌市纪委正式编

制，现为办公室正科级检查员，牟阳母亲杨承芬是宜昌市

商业银行退休职工，她的爷爷是普通农民。

（据《京华时报》）

网帖开价 15 万元寻能人

帮南京一女公务员调到宁波

网络时代，网上求助的事屡见不鲜，有人求捐

血，有人求寻人，有人求关注，甚至还有人求交往，

这都很正常。 可是，如果有人在网上开价求“有能

力者”帮公务员调动工作，这事就有点不对劲了。

这几天，在宁波热门的“东方论坛”上偏偏就出现了

这么一个求助帖。

网友“兔爸”说，一朋友妻子在南京当公务员，

想把她调到宁波来，愿出 15 万元求能人帮忙。

这到底是怎么回事？ 记者对此进行了调查。

愿出 15 万元寻能人

帮公务员跨省调动

帖子由网友“兔爸”9 月 13 日发布在

东方论坛。 该帖称：我的一个朋友是宁波

人，老婆是南京市一个区的公务员，双方

工作都算不错。 现在有了小孩，为了解决

两地分居的问题一直在努力想调到宁波

公务员系统。但公务员调动需要宁波本地

一个接收单位愿意接收（南京那边转出没

有问题），朋友的能力有限，努力很久没有

结果。 现委托本人， 诚心愿出 15 万元代

价，寻找能人，帮助调动。接收单位最好是

鄞州区，江东区或者海曙区。 有能力者请

联系本人，QQ：*********。

16 日下午，记者联系上了“兔爸”。 他

自称姓段。

段先生说，跨省调动之事，之前曾经

找过几个人帮忙，但都不给力，在网上发

帖求助是“死马当活马医”。他还介绍了一

下那位朋友妻子的情况：1982 年出生，学

的是法律专业，研究生学历，是南京一个

区的经济部门的公务员，想调到宁波继续

当公务员，因为公务员比较安稳。

政府工作人员致电

说太高调，违反党纪

在交谈中，段先生透露，自己也是在

南京上的大学。记者于是追问：“所谓朋友

妻子是不是假托，其实就是你的妻子？ ”段

先生否认。

不过，他告诉记者，16 日上午已有某

政府部门工作人员给他打了电话，认为这

样做太高调，违反了党纪党规。“我觉得既

然都是存在的事，为什么敢做不敢说呢？ ”

段先生说。

网友猛批行贿

宁波市纪委将调查此事

该帖在论坛上引发了强烈的质疑。大

量网友指责，这种行为其实是公开寻租公

权力，涉嫌行贿，已突破了道德底线。

网友“马捕头”说，按照正常程序，夫

妻分居两地，一方申请调动，应该去人事

部门咨询，楼主这样做，其实是公开寻求

行贿的门路。 也有网友规劝，楼主最好走

正常的人事渠道，小心被骗。

记者就此事咨询了宁波市人力资源

和社会保障局。 一位工作人员说，按照规

定，公务员跨省调动，需要自己寻找正好

有编制空缺、愿意接收的落户单位，名单

报到人事部门后，他们再对调动者的资格

进行审核，对段先生的行为，他们不方便

进行评价。

宁波市纪委的工作人员则告诉记者，

他们以前从来没遇到过这种事，不好发表

意见，不过他们会派人对此事进行调查。

（据《钱江晚报》）

网传女教师遭性侵跳楼自杀

日前，在天涯社区、华声论坛等论坛

流传着这样一个帖子： 年仅 26 岁的无锡

某高校女教师王炎不堪“潜规则”致精神

崩溃， 于 8 月 8 日从家中 15 楼纵身跳下

……帖子直指该校干部张某，认为是他的

过错导致王炎跳楼的。

跆拳道老师从 15 楼跳下

9 月 14 日， 记者辗转联系到了发帖

者周先生，他就是这位女老师的老公。 网

帖中介绍了这位女老师王炎系无锡某高

校跆拳道老师，正计划举行婚礼，却走上

了绝路。“我们是在去年 9 月 21 日认识

的，今年 6 月 30 日领的结婚证，原本明年

元旦就举行婚礼……”周先生告诉记者，8

月 8 日，王炎从婚房的 15 楼纵身跳下，永

远地离开了。

网帖中还附有多张王炎生前的照片，

照片中她的脸上都流露出灿烂的笑容，帖

子最后的 3 张照片却与之前的产生了强

烈反差。 标注拍摄时间是 2011 年 7 月，此

时的王炎眉头紧皱，显示当时的状态很不

好。 最后一张照片，一座墓碑上留下了王

炎的名字。

“这些照片就能看出她的变化。 ”周先

生告诉记者。

应酬之后被人性侵犯

周先生说， 王炎之所以走上绝路，其

领导张某是关键人物。

周先生在帖子中写道 ， 王炎曾于

2008 年至 2010 年任无锡某高校团委副书

记。其领导张某总是以工作理由要求其参

加应酬，王炎也深感厌烦。

2010 年 1 月某日， 在某次活动结束

后又有酒席，王炎只喝了两小杯红酒就不

省人事，她事后怀疑被人下药。之后，张某

没有将王炎送回家或是交由学生照顾，而

是将她带到一处偏僻小旅馆过夜。 第二

日， 王炎醒来发现旁边躺着一个男人，该

男子正是当天酒席饭店老板，而此人也是

学院一位副院长的老乡兼学生，王炎认得

此人。事后，王炎的父母赶到现场时，王炎

赤裸上身。王炎事后回忆该男子在其意识

模糊、反抗无力时强行施暴。

即将与王炎举行婚礼的周先生说：

“她是一个性格非常刚烈的女孩， 爱憎分

明，发生那件事后，她的父母担心会影响

她的声誉，没报警。 但王炎经常在学校里

哭闹，又不敢跟别人说，许多老师和学生

都不知道情况。她觉得无法在原来的岗位

工作了， 才辞去了团委副书记的职位，去

做跆拳道老师。 ”

周先生说， 那一夜彻底改变了王炎。

之后，前男友又与其分手，多重打击令王

炎几乎精神崩溃。

刚烈女孩走不出阴影

周先生说， 去年 9 月 21 日他与王炎

第一次认识，慢慢地两人开始交往，双方

情投意合，那段时间王炎也变好很多。“她

曾跟我说过， 如果能够提前两年认识我，

那该多好。 ”

两人感情升温， 并领到了结婚证，就

在似乎要走出那段阴影时，她却结束了自

己的生命。 对此，周先生懊悔不已：“我今

年六七月份经常到上海出差，正好那段时

间也是学校放假， 她自己在家觉得很无

聊， 同时想到开学又会回到那个伤心地

方，面对那些人，她的心理发生了变化。她

本身就是一个很敏感的人，她一直在追求

完美，临近结婚回想过去，她的压力会越

来越大， 我觉得她对我们这份感情的珍

惜，让她最后做出了这个决定。 ”

“她家人痛苦不已，在中秋之际，本该

幸福美满团聚的四口之家， 显得格外凄

凉。其学生经常自发从各地赶往王家看望

老人。 ”这是周先生在网帖最后写的话。

周先生说， 王炎作为家中唯一的孩

子， 她的死意味着老人已经失去一切，而

周先生本人也只能看着婚房独自流泪。

张某仍在进行教职活动

周先生说，王炎自杀当天家属已向派

出所报案。“事发后 10 天内，我们把长时

间整理的资料和证据发给了学校、公安局

和当地的政府部门，但是至今还没有一个

说法。 ”

周先生告诉记者：“事后学校告知已

成立调查小组，肯定给出结果。 然而事情

发生一个多月了，我们找学校，学校让家

属耐心等待，公安局也至今没有给我们家

属一个答复。 ”据周先生所知，目前张某仍

在进行正常的教职活动。

9 月 14 日下午， 记者联系了王炎所

在学校无锡某高校，通过学校网站公布的

通讯录，记者拨打了一个标注为负责宣传

的党政办公室电话。对方得知是记者采访

时矢口否认是党政办。记者提到网上的帖

子后，这位老师表示：“网上的内容不能全

信。 ”

这位老师说，学校确实有一位叫王炎

的老师， 当记者问到王炎是否跳楼自杀

时，对方拒绝回答。 他说：“目前公安机关

在调查这事，你我都不能下决定。 ”

一位自称是该校学生的网友公布了

张某的电话，记者多次拨打该电话，电话

在打通后均被挂断。 此外，该校学生工作

部一名老师告诉记者，张某已不在团委工

作，至于现在在哪个部门工作，她表示不

知情。 （综合《城市信报》）
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